

CURRICULUM MARTA RODRIGUEZ

Marta Rodriguez

Nata a Madrid, quinta su sei fratelli. Consacrata a Dio nel Regnum Christi. Ha una laurea in Scienze della Educazione presso l'Università Anahuac, e le lauree (secondo livello) in Bioetica e in Filosofia (specializzazione in antropologia) presso l'Ateneo Pontificio Regina Apostolorum. Ha anche un master in Consulenza Filosofica e Antropologia Esistenziale. Ha fatto il dottorato di ricerca presso la Pontificia Università Gregoriana, sul tema “le radici filosofiche della questione del gender”, ottenendo il Premio Bellarmino alla migliore dissertazione dell’anno 2022 e il Premio de Lubac, dello Stato francese, per la migliore dissertazione in lingua non francese delle università pontificie. È docente invitato della facoltà di filosofia dell'Ateneo Pontificio Regina Apostolorum, e della Facoltà Teologica Teresianum, e direttrice accademica del corso “Sexo, genero y educación”, della Università Francisco di Vitoria a Madrid in collaborazione con l'Ateneo Regina Apostolorum.

Dal 2010 a luglio 2019 fu direttrice dell'Istituto di Studi Superiori sulla Donna, alla cui fondazione ha collaborato nel 2003. Da luglio 2019 è la coordinatrice dell'area accademica e di ricerca, e quindi dirige il gruppo di ricerca dell'Istituto sul significato della differenza sessuale. Coordina il Comitato scientifico del diploma “Donna e Chiesa”. Ha fatto corsi e conferenze su diversi temi, principalmente: la questione del gender e il significato della differenza sessuale, il significato del corpo, la violenza sulle donne, il ruolo della donna nella Chiesa, l'integrazione della dimensione sessuale nella verginità consacrata. Ha collaborato con la pastorale giovanile, famigliare e con la formazione dei seminaristi e delle consacrate.

Da maggio 2017 è a maggio 2019 è stata responsabile dell'ufficio donna del Dicastero per i Laici, la Famiglia e la Vita. Da maggio 2019 è parte del Comitato editoriale di *Donna, Chiesa e Mondo*, la rivista mensile dell'*Osservatore Romano*.

È autrice del libro “Genero, sexo y educación: juntar las piezas”, pubblicato con l'Editoriale Encuentro (Spagna)

Marta Rodriguez

Nacida en Madrid, es la quinta de seis hermanos. Consagrada a Dios en el Regnum Christi desde 1997. Tiene un Máster en Educación y Desarrollo por la universidad Anahuac, un Master (de segundo grado) en Bioetica y un máster (de segundo grado) en Filosofia con especialización en Antropología en el Ateneo Pontificio Regina Apostolorum. Doctora en Filosofía en la Pontificia Universidad Gregoriana, con un doctorado sobre las raíces filosóficas de los distintos modelos de género. Su disertación obtuvo el Premio Bellarmino 2022 por la mejor tesis doctoral de la Gregoriana, y el Premio de Lubac 2023, por la mejor tesis en lengua no francesa de todas las universidades pontificias de Roma. Es profesora invitada en la Facultad de Filosofía del Ateneo Pontificio Regina Apostolorum y en la Pontificia Facultad teológica Teresianum. Es directora académica del curso en “Género, Sexo y educación”, de la Universidad Francisco de Vitoria en colaboración con el Regina Apostolorum.

En el 2003 fue parte del equipo fundador del Instituto de Estudios Superiores sobre la Mujer del Regina Apostolorum, cuya dirección asumió desde el 2009 hasta julio de 2019. Actualmente es coordinadora del área de investigación y académica del Instituto. Dirige el grupo de investigación del Instituto, sobre el significado de la diferencia sexual. Preside el comité científico del diploma “Mujeres e Iglesia”, que busca convertirse en un laboratorio de formación y apertura de horizontes que impulse la presencia de la mujer en la Iglesia y la colaboración de hombres y mujeres en espacios eclesiales.

Ha impartido cursos y conferencias principalmente sobre los temas del género y el significado de la diferencia sexual, el papel de la mujer en la Iglesia, la violencia sobre las mujeres, la integración de la dimensión sexual y afectiva en la consagración, teología del cuerpo y el trato del sacerdote con la mujer, a distintos auditorios: ámbito académico, pastoral juvenil, congresos, cursos para formadores de seminaristas, religiosos y laicos. Colabora como parte del equipo de formadores del colegio internacional de los legionarios de Cristo, acompañando en su formación a los hermanos filósofos. Ha impartido ejercicios espirituales y talleres de formación afectiva a sacerdotes y seminaristas diocesanos en distintas diócesis en Italia, México y Colombia.

De mayo de 2017 a mayo 2019 fue responsable del sector mujer del Dicasterio para Laicos, Familia y Vida. Participó como moderadora de un grupo en la reunión pre-sinodal del Sínodo sobre los jóvenes y el discernimiento vocacional. En mayo de 2019 ha entrado a formar parte del comité directivo de la revista *Donna, Chiesa e mondo* del Osservatore Romano. Es miembro de la Red de mujeres líderes católicas de la Academia de Líderes Católicos

Es autora del libro “Género, jóvenes e Iglesia: juntar las piezas”, publicado por Ediciones Encuentro.

Marta Rodriguez

Born in Madrid, she is the fifth of six siblings. Consecrated to God in Regnum Christi since 1997. She holds a degree in Education and Development from Anahuac University, and licenses in Bioethics and Philosophy with a specialization in Anthropology in the Pontifical Athenaeum Regina Apostolorum. She has a PHD in Philosophy in the Pontifical Gregorian University, on the philosophical roots of gender theory. Her Doctoral Dissertation obtained the Bellarmino Award from de Pontifical Gregorian University, e the de Lubac Award, given by the State of France to the best thesis in all the Pontifical Universities. He has also done a master's degree in Philosophical Consulting and Existential Anthropology. In 2003 she was part of the founding team of the Institute of Superior Studies on Women of the Regina Apostolorum, whose direction she has assumed from 2009 to July 2019. She directs the Institute's research group on the meaning of sexual difference. She is teacher in the Faculty of Philosophy of the Regina Apostolorum. From May 2017 to May 2019 she was responsible for the women's sector of the Dicastery for Laity, Family and Life. From May 2019 she is part of the Directive Team of *Donna, Chiesa e Mondo*, women's magazine of the *Osservatore Romano*.